瀬戸内タウンミーティング(美和地区)

平成 22 年 10 月 26 日 (火) 19 時 ~ 21 時 10 分 長船町公民館美和分館ホール

参加者:男性8人、女性9人、計17人

市民から出た意見と市長の回答

- ・イノシシやシカ、ヌートリア対策の現状はどうなっているか。
- (市長)現在は、地元の猟友会に駆除をお願いしている。しかし、仕事量が多く、手が回らなくなっているのが現状であり、今後もますます厳しい状況になることが考えられる。委託料を増額するなどの対策を考えなければならない。
- ・前々市長は、南北道が完成すればその沿線に企業誘致を進めたいとの考えを 持っていたが、市長はどのように考えているか。
- (市長)道路を整備すれば様々な活用方法が考えられ、周辺が活きた土地になる可能性を秘めている。例えば、牛窓オリーブロードは、なぜこのようなところに道路がいるのかと思われていたが、現在は民宿ができるなど活きた土地として使われている。南北道沿線に企業誘致を行うのも一つの活用策ではあるが、企業誘致については豆田の工業団地の売却を先に進めなければならない。残った区画を売ってしまわないと、新たな工業団地の指定(農村地域工業導入地区)ができない。完成後早急な対応は困難だと思うが、南北道の活きた使い道を考えたい。
- ・市長の説明では、新病院は市が建設し、市が運営せざるを得なくなるような 意味に取れた。はたしてそれは可能なのか。現在の市民病院は検査機器が充 実していない。新しい病院は立派なものを建ててもらいたいと思っている。
- (市長)公設民営など運営形態についても様々な方法を検討しているが、現時点で、民間病院は手を挙げていない。そうなると市が直営で運営することになる。今後、より良い方向性を探っていきたい。
- ・錦海塩田跡地については地盤が悪いため、使用方法が限られると聞く。県職員を派遣してもらい活用策を考えていくとの話も聞いているが、今後の見通しはどうか。
- (市長)錦海塩田跡地の低いところはスポンジを水に浸したような状態。そこに建物を建てようとすると、その方法についての研究を進める必要がある。 今後、市民や民間事業者等の提案もいただきながらより良い方向を探ってい

きたい。

・本村(東須恵)の集落の上にある池が大変危険な状態である。大雨が降って 池が決壊すれば、約40世帯ある集落は全滅してしまう。現在の避難場所は美 和小学校であるが、美和小学校は水が流れていく方向に位置しており、避難 場所に適さない。以前、和田コミュニティを避難場所にとの話もあったが、 高齢者の避難が困難。本来は本村の集落の中にあればベストだと思う。監視 装置を設置している箇所もあると聞く。避難場所、避難方法等を再検討して もらいたい。

美和神社など、高い位置に避難場所があればいい。

(市長)監視装置の設置、避難場所、避難方法等も含め検討したい。

・美和牛文終末処理場の近くにある橋が切れている箇所がある。反射板を付け ているものの、危険だと感じている。

(市長)担当課に伝え確認する。

- ・荒池の水が汚い。おいしい米を作るには水がきれいでないといけない。荒池には備前市佐山の生活排水が流れ込んでいるため、備前市に下水道を整備するなり、合併浄化槽を設置するなどの対策を講じるよう話ができないか。
- (市長)確認して一度話をしてみる。
- ・飯井西谷には3つの池がある。大雨が降って池が決壊すれば何軒かは流されてしまう危険性がある。以前、市に要望した時には、市が直営で堤防を直すという回答をもらったが、それは果たして可能か。
- (市長)本来、大規模な事業は県事業で実施しないと難しい。担当課に確認してみる。
- ・市営住宅西村団地(15 軒)については、合併前、町から消火器が配られていたが、合併後は配ってもらえなくなった。個人で買う必要があるのか、それとも市が用意してくれるのか。市から連絡がほしい。
- (市長)市営住宅以外の家庭であれば自分たちで買って用意しておくのが当然 だと思うが、市営住宅の場合も同様だと思うが担当課に確認してみる。
- ・高齢者については、少しの外出にもタクシーを使わざるを得ない。できるだ け早急な対応をお願いしたい。
- (市長)今後、プロジェクトチームを組織し、乗合いタクシーなどの整備について検討を進めていく予定。「田舎暮らしは損」となれば、ますます住む人がいなくなる。乗合いタクシー等を試験的に走らせたいと思っているが、来年

度予算に盛り込めるかどうかは現時点では不透明である。

- ・瀬戸内市は都市計画を引いていないが、都市計画についての市長の考えは。 (市長)都市計画を引いていないのは県南では瀬戸内市だけ。都市計画を引け ば、家の建設、企業誘致等が困難になる可能性がある。また、都市計画税を いただくことになるかもしれない。しかし、このままだと、乱開発を容認す ることにもなる。また、駅前などの開発は現状では困難である。都市計画は 本当に必要なのか、まずは専門家を呼んで職員を対象にした勉強会を開催し 検討を進めたいと考えている。
- ・異常気象により大雨が多くなっており、西須恵のさぶ池についても改修が急がれる。
- (市長)そうした箇所は増えている。今後考えていかないといけない。
- ・保育園に子どもを預ける親の中には遠方に働きに行っている者もいるため、 朝早くから夕方遅くまで子どもを預けざるを得ない場合もある。そうした親 に対して、配慮の足りない発言をする保育士がいると聞く。
- (市長)指導したい。
- ・昨年のタウンミーティングで発言したが、病院事業管理者の続投に疑問を感じている。働く人の不安をあおる発言が多いなどの問題があると聞く。
- (市長)管理者が交替すれば、現在市立病院にかかっている患者に不安を与えることになる。今の機能を維持するためにも続投してもらった。また、管理者の尽力により医師が確保されているという現状もある。管理者としての役割はきちんと果たしてもらえるよう期待したい。